36/4 (kosmischer Mensch)

desjenige zu melen, was sich erst als Breignis auf der Brde zugetragen hat (nicht auf die spizituelle Welt bezieht sich das), als er in seinem vorhergehenden Leben enthauptet war. Man empfindet es unmittelbar, warum Raphael diese Bilder gemalt hat. Wenn man diese Bilder anschaut, so hat man an allem, was aus der Zeit nach der Enthauptung des Johannes stammt, die Empfindung, dass es nicht so, wie es bei den enderen Bildern der Fall ist, aus der frueheren Erinnerung

Swave for Wenn die Henschheit eine Bereicherung des Kebens wird erfahren sollen, dann wird sie sich daran gewochnen muessen, Geistiges mit derselben Genauiskeit zu hatzenben muessen, Geistiges mit derselben Genauigkeit zu butzgahten beobachten, vie man sonst nur das Physische beobachtet; wird beobachten muessen, wie die Wiederholungen des Physischen ein grosses Gesetz wind alles Daseing und dass die Wiederholungen - wie die Wiederkehr des Seelischen in den Leibern - auch ein Gesets ist der Wiederkehr der verschiedenen Lebensinhalte.

Ob sles auch kennen nicht, doch stehts voll Segen Aufrecht in ihrer Brust, in ew'gem Reis Es blueht sein Name rings auf allen Wegen, Denn, was sie nimmer kannten - war ein Krouz! Sie sahn den Kampf nicht und sein blutig Zeichen. Sie sehn den Sieg allein und seinen Kranz! sie skhn den Sturm nicht mit dem Wetter streichen, Sie sehn nur seines Regenbogens Glans! - -Das Kreuz von Stein, sie stellens suf im Garten, Ein raetselhaft ehrwuerdig Altertum. Dran Rosen rings und Blumen aller Arten Empor sich ranken, kletternd um und um. So steht das Ereuz inmitten Glanz und Fuelle Auf Colgatha, glorreich, bedeutungsschwer: Verdeckt ists ganz von seiner Rosen Huelle Laenget sight vor Rosen man das Kreuz nicht mehri (Amastasius Gruen: Schutt 1835)

V. Vortrag.

Die Mission der Erde.

Alle Philosophie

Geginnt und den ye

Alles Philosophieren beginnt mit dem Erstaunen oder der Verwunderung, well der Mensch in der Tat an die Dinge so herantritt, dass er, bevor er in die Sinneswelt eingetreten, aus einer webersinnlichen Welt kommt, und nun die Sinnendinge nicht dem enteprechen, was er in der uebersinnlichen welt wahrgenommen hat.

Wer Lity fill dafuer, dass wir schon innerhalb der Sinneswelt von uns loskomwen, aus unsheraustreten und in andere Wesen hinusbergehen koennen.

36/V (kosmischer Mensch)

le 6 er dous gewissen

Es ist bezeugt, dass der Hensch in dem "Gewissen" wiezder etwas hat, wodurch er ueber die Sphaere dessen, was er in meinen Trieben usw. als sympathisch oder antipathisch empfindet, hinausgeht.

Erstaunen und Verwunderung, Mitleid oder Mitgefuehl und das Gewissen sind drei Dinge, durch welche der Hensch schon im physischen Leben im ueber sich hinausgeht, durch die in dieses physische Leben Dinge herinleuchten, die nicht

Estaunte, dut dem wege des Verstandes und der Sinne in diese menschliche Seele hereinkommen koennen.

Lid un Gewissen Suid Diesen Zug muss man durchaus beachten, dass fruehere leid un Gewissen planetarische Zustaende, die unsere Erde durchgemacht hat, Estaungen und wo solche Wesen, wie sie die Rask Griechen in ihren schaften Goettern verehren, ihre Menschheitsche Griechen in ihren durchend minden durchen durchend minden durchend minden durchen durc Goettern verehren, ihre Menschheitsstufen durchgemacht haben, und "Gewissen" in der Seele anzupflanzen. Dazu ist die Erdementwickelung dal Das ist der Sinn derselben, dass auf ihrem Boden eingepflanzt wird in die Gesamtentwickelung das, was ohne sie nicht da sein wuerde: Erstaumen, Verwunderung, Mitleid und Gewissen!

> Fuent, sechs, sieben Jahrhunderte vor Christus treten weber die genze Erde hin Weltanschauungestifter auf i in China Laotse-Konfuzius; Buddha in Indien, der letzte Zarakthustra in Persien, Pythagoras in Griechenland! Wie verschieden sind diese Meligionestifter!

Das ist das Bedeutsame, dass da seche Jahrhunderte vor unserer Zeitrechnung das Dewusstsein davon sich zu regen beginnt, wie jetzt in den fortgehenden Strom der Menschheitsentwickelung Liebe und Mitgefuehl aufzunehmen mind. - So moschte man also sagen: alles weist darauf hin, sowohl das Eintreten von Bretaunen oder Verwunderungs wie der Lintritt des Gewissens, wie auch das Eintreten von Liebe und Mitgefuehl in den fortgehenden Strom der Menschheitsentwickelung, daes in der Zeit der vierten nachatlantischen Epoche alle Zeichen geschehen, dass wirklich in die Henschheitsentwickelung das eingefuegt werde, sue wir nennen koennen den "Sinn der Erdentwickelung".

Der Christus-Impuls war auf der Erde da, war gleichsam als geistige Substanz vorhanden. Der bleibt. Der wird von den Henschen waehrend der Erdentwickelung aufgenommen. Aber wie lebt er weiter? Als er auf der Erde wachrend der drei Jahre wandelte, hatte er nicht den physischen Leib, Aether- und Astralleib fuer eich jer hatte die drei Huellen angenommen von dem Jesus von kazareth. Aber indem die Erde an ihrem Ziele angelangt sein wird, wird sie - wie die menschliche Wesenheit - eine vollausgebildete Wesenheit sein, die dem Christus-Impuls entspricht. Aber woher nimmt der Christus-Impuls die drei Huellen? Aus dem, was nur aus der Erde genommen werden kann. Was sich in

Christus Fupulse der menschelchen der mensche der menschheitsentwickelung, die mit dem Mysterium von Golnachatlantischen Kulturzeitraum an Erstaunen oder Verwunderung weber die Dinge, alles was so in uns leben kann, das geht endlich an den Christus heran und bildet mit den Astralles, was in den Menschenseelen platzgreift als Liebe und Mitleie, das bildet den Aetherleib des Christus-Impulses; und was als dewissen in den Menschen lebt und sie beseelt, von dem Mysterium von Golgatha bis zum Erdenziele hin, das formt den physischen Leib oder das, was the entspricht fuer den Christus - Impuls.

> So bekommt ein Ausspruch des Evangeliums erst seine wahre Bedeutung: "Was Ihr getan habt einem unterdiesen meinen geringsten Bruedern, das habt Ihr mir getani" (Matth. 25. 40.)

VI Vortreg.

Die Signatur der Menschheits-

Typamide, grad Die segyptischen Tempel, ja, die Pyramiden sind nur die Jewel Dow wennechen, wenn wir sie auffassen als der Standstand nur Lidle Jewie Dow Menschen zum Goettlichen hinauf Wdem Goettlichen, das noch nicht heruntergestiezen ist bie zur dem Goettlichen, das noch jeder Linie, jeder Form koennen wir das Hinaufstreben der Menschen zum Goettlich-Geistigen sehen. Aber man sieht dem Geheimnisvollen und tief Symbolischen dieser Bauwerke an, dass die Menschen erst etwas brauchten, um den Weg zu finden durch diese architektur hinauf zu dem Goettlich-Geistigen. Sie brauchten dazu eine Vorbereitung: sie mussten auf der ersten Stufe der Binweihung sein-So ist auch die Architektur Vorderasiens zu verstehen. Der griechische Tempelist in seiner ganzen Form nur gedacht und kann nur verstanden werden, wenn man ihn als die Wohnung des bis zum physischen Plan heruntergestiegenen, unsichtberen, lebendigen Gottes betrachtet. - Und fuer unsere Zeit war die Grundnuance fuer die Architektur abgegeben worden fæme durch die Gotik. Ein gotischer Dom ist gerade unvollkommen, wenn die glaeubige Jemeinde nicht da ist. Und alle Formen sind so, dass sie aufnehmen sollen die Webete der Glaeubigen, aber der "Glaeubigen" im "egensatz zu den "Eingeweihten" im alten Wa Aegypten. Wer solche Dinge beurteilen kann, der weiss aus dem Gange, den die Entwickelung der Form genommen hat vom aegyptischen Tempel durch den griechischen Tempel hin bis zum götischen Dom: da hat platzgegriffen der Impuls, der hinaufgefuehrt hat bis zum menschlichen Ich!